

とどろき

田検小学校だより
令和6年11月25日(月)
宇検村立田検小学校

故郷が心の支えに

校長 平山 晋

11月10日(日)は、田検小・中学校合同学習発表会を開催した日でした。保護者、祖父母、兄弟姉妹、地域の皆様に参加していただき、盛大に実施できました。ありがとうございました。

そして、この日は、私たちの宇検村にとって大きな節目の行事が催された日でもありました。それは、「関東宇検村会100周年記念総会・懇親会」です。宇検村出身の先人が、関東で働くために移住され、「故郷の宇検村を忘れない。何かあったら出者同士で寄り合い、助け合おう。」と、100年前の大正13年にこの会を設立されたのだそうです。新聞によると、東京都品川区の施設を会場に、約450人の方々が参加され、盛大に催されました。宇検村からも、村長さんや区長さんなど約80人も参加されたそうです。「振り出し」で始まり、区長さん方が「村民歌」を歌ったり、芦検稻すり保存会の方々が「稻すり節」を、湯湾青年団の方々が「八月踊り」を披露したり、最後は全員で「ワイド節」と「六調」を踊ったりして、大いに盛り上がったそうです。参加された皆様の故郷宇検村に対する思いが満ちあふれた記念式典となったようです。

関東に行かれた方ばかりではなく、これまでに一体何人の方が宇検村を離れて全国に移住されていかれたかは存じませんが、きっと皆様の心の中には、常に宇検村で育った懐かしい思い出があり、それを自信や励みとして頑張ってこられたことでしょう。9月号の学校便りにも書きましたが、私も生まれ故郷を離れて暮らしている身ですので、皆様の思いが分かる気がします。そして、今私たちの目の前にいる子どもたちの何人かは、成長した後、宇検村を離れていくことになると思います。その子たちにも、故郷の良い思い出を胸に頑張ってほしいと思います。そういった意味でも、子どもたちには、いろいろな体験を通して楽しい思い出をたくさん作ってあげられるようにすることも、私たち大人の使命の一つだと思います。

学校においては、普段の生活や学習はもちろんですが、いろいろな学校行事の成功体験は、特に大きな思い出を残すことができます。先日の合同学習発表会も、どの学年も素晴らしい発表でした。年齢差によって、発表内容を理解する難しさはあったかも知れませんが、お互いの頑張っている姿を見合ふことで、これまでのことやこれからのことなどいろいろ考えることはできたと思います。また、発表に至るまでに、個人で頑張ったことや友達と力を合わせて作り上げたことが成功に繋がったという体験が、自信を深め、友達の大切さを理解し、今後いろいろなことに挑戦する原動力になることでしょう。

12月には、ロードレース大会があります。現在子どもたちは、体育の時間はもちろんのこと、朝や昼休みなど、走る練習に励んでいます。少しでも良い記録を出せるようになろうと真剣な顔で走る姿を見ていると、胸が熱くなります。体調管理をしっかりと、満足いく結果を残してほしいと願うばかりです。

本校のキャッチフレーズは、『自分に自信 仲間と一緒に 郷土に誇り』です。これからも、子どもたちに成功体験を味わわせられる教育活動に取り組んでまいります。それに合わせた保護者や地域の皆様からの称賛や励ましは大変ありがとうございます。学校、家庭、地域が一緒に、子どもに自信をもたせ、良い思い出をたくさん作らせる取組を進めていけたらと思います。そして、いつかそれが住み着いた場所で、故郷宇検村のことを胸に頑張り抜いて、充実した生活を送ることができるようになってほしいと願っています。

令和6年度県図画作品審査会 宇検村審査会

特選 中川 湊士さん(6年) 屋宮 健琉さん(4年)
入選 平 来愛さん(6年) 重山 颯汰さん(6年)
竹下 結人さん(5年) 碇元 希歩さん(5年)
松元 穂香さん(4年) 藤原 碧月さん(3年)
脇元 六大さん(2年)

12月・年末年始の行事予定

- 2日(月) 校内人権週間(～6日まで) 安全点検
4日(水) 心の教育の日
5日(木) 学級PTA(日程は先に配布した文書を御覧ください。)
12日(木) 硬筆教室(17:00～)
14日(土) 田検小中学校合同ロードレース大会
15日(日) ウヤフジ感謝の日
18日(水) 学校保健委員会⑤
19日(木) 硬筆教室(17:00～)
23日(月) 親子読書の日
24日(火) 2学期終業式
25日(水) 冬季休業(～1/7)
27日(金) 仕事納め
28日(土) 年末・年始休業(～5日)
※ 相談員(月・水) 2日, 4日, 9日, 11日, 16日, 18日
23日
※ 司書(月) 2日, 9日, 16日, 23日
※ ALT来校日(木) 5日, 12日, 19日
※ C校時 3日, 5日, 6日, 11日, 12日, 14日,
17日, 18日, 19日



【以下は令和7年1月前半の予定】

- 5日(日) 消防出初式(本校鼓笛隊が出演予定です)
6日(月) 村新春書初め会
8日(水) 3学期始業式 心の教育の日
11日(土) 土曜授業、カルタ大会(1校時), 愛校作業(2・3校時)

小・中合同ロードレース大会のお知らせ

期日 令和6年12月14日(土) 2・3校時
会場 田検中学校校庭及び周辺道路
※ 田検中～湯湾・須古方面行きの県道79号線沿いの歩道を走行します。
日程 9:35～9:45 開会式
10:00～10:10 1・2年生 (1,000m)
10:15～10:40 中学校女子 (3,000m)
10:15～10:30 3・4年生 (1,500m)
10:45～11:15 中学校男子 (5,000m)
10:45～11:05 5・6年生 (2,000m)
11:20～11:30 閉会式

その他(注意事項)

- 集落の出入口付近では、事故防止のためにPTA環境保健体育部の皆様が立ってくださいます。道路を通行される際は、気を付けて通行してください。
- 子どもたちに、温かい声援をお願いします。

輝け 田検っ子！ 入賞おめでとう 子どもたちのがんばりを紹介します。

令和6年度 県児童生徒作文コンクール 宇検村審査会

特選 久保 聰祐さん(6年) 伊元ひらりさん(5年)
富山 麗來さん(4年) 松枝 琉海さん(4年)
川畠 夕さん(3年)
入選 中川 湊士さん(6年) 玉利 丞さん(5年)
久林 優真さん(2年) 恵 晴一さん(1年)
中田 藍梨さん(1年)

第22回 ネリヤカナヤ創作童話コンクール

最優秀賞 久保歌菜恵さん(1年)

第72回「理科に関する研究記録展」宇検村審査会

特選 碇元 希歩さん(5年) 松枝 琉海さん(4年)
重山 沙藍さん(3年)
入選 中川 湊士さん(6年) 重山 颯汰さん(6年)
屋宮萌愛那さん(6年) 久林 蓮也さん(6年)
竹下 結人さん(5年) 伊元ひらりさん(5年)
玉利 丞さん(5年) 前迫 菜美さん(5年)
中川琥太朗さん(4年) 中川 桔兵さん(4年)
屋宮 健琉さん(4年) 肥後 新菜さん(3年)

地域が育む「かごしまの教育」県民週間 11月1日(金)~7日(木)



1日(金) 小・中合同避難訓練(四級親水公園近く)



19日(火) 学校評議員会(授業参観)



19日(火) ふれあい給食会



写真左:中島栄養教諭による給食についての説明

写真右:交流給食の様子(写真は3年生教室)

この期間及びその前後に小中合同避難訓練や授業参観、小中合同学習発表会などを行いました。

保小中合同避難訓練は、あいにくの雨模様で保育所の参加はできませんでしたが、危険な箇所を前の人から後ろの人へ伝言しながら、整然と並んで、安全に素早く避難することができました。

学校評議委員会では、授業参観の後、学校に対するご意見をいただきました。

ふれあい給食会では21人の方にご参加いただき、学級ごとに分かれ、楽しくお話をしながら給食を食べ、交流を深めいただきました。保護者や地域の皆さんに多数ご参加いただきました。ありがとうございました。

田検小・中合同学習発表会 11月10日(日)



1年生 国語「大きなかぶ」

大きく育ったかぶを、おじいさん、おばあさん、孫、イヌ、ネコ、ネズミが力を合わせて抜く様子を、朗読と劇で発表しました。



2年生 音楽「リズムに合わせて」

「橋の上で」などの手遊び歌や、バンブーダンスでリズムよく体を動かしたり、鍵盤ハーモニカで何曲も演奏したりしました。



3年生 国語「まいごのかぎ」

教科書の教材文を基に、自分たちで台本を作ったり動作を考えたりした劇を発表しました。途中では、英語の歌を動作もつけて元気よく歌いました。



4年生「学んだことを伝えよう」

スタッカートをうまく使ってリコーダーを演奏したり、干潟の生き物やごみ問題についてのプレゼンテーションを自分たちで作って発表したりしました。



5・6年生「レッツ エンジョイ イングリッシュ アンド 島唄」

英語で5年生は、友達のことを、6年生はおすすめの国のことそれぞれ発表しました。また、奄美のことを大切にしたいと、「いきゅんにやかな節」を唄と三味線で発表しました。



3年～6年児童による鼓笛隊

打楽器やリコーダー、鍵盤ハーモニカなどのいろいろな楽器を分担して演奏しながら体育館の中を行進しました。3年生は初めてでしたが、練習の成果を発表できました。

今年で2回目の小中合同開催となりました。中学生は、統計グラフの発表、英語のショートスピーチ、そして劇と、どれも「さすが中学生だな」と思わせられる発表でした。発表を通して、日頃の学習の成果を見えていただくことができたと思います。アンケートでいただいたご意見をもとに、来年はさらに充実したものになるようにしていきます。たくさんのご参観、ありがとうございました。